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Brasil será o 
único país

com quatro 
representantes

O Ministério Público apresentou, nesta quarta-feira 
(30), Ministério Público apresentou, nesta quarta-feira 

Preparação para o Enem: Colégios 
do Rio oferecem aulões gratuitos
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MUNDIAL DE CLUBES
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s títulos da Libertadores de 2021, 2022 
e 2023, conquistados por Palmeiras, Fla-
mengo e Fluminense, respectivamente, 

já garantiram a participação desses 
clubes no Mundial do ano que vem. Res-
tava apenas definir quem seria o último 
classificado da América do Sul. A vaga 

poderia ser do Peñarol, que foi eliminado 
da Libertadores pelo Botafogo, ou do 

Olimpia, que herdaria a classificação em 
caso de título do River Plate.

Cabo Frio acumula dívida 
superior a R$ 1,2 BI
A gestão da prefeita Magdala Furtado tem refletido em uma 
crescente dívida de Cabo Frio, que já ultrapassa R$ 1,2 bilhão, 
conforme divulgado pelo prefeito eleito Serginho (PL) em um 
vídeo na tarde da quarta-feira (30).

REGIÃO DOS LAGOS 

Cedae realiza 
manutenção anual 
do Sistema Guandu
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Niterói lança linha de cuidados para 
otimizar atendimento em casos de AVC

Espetáculo "Voz Surda" chega
ao espaços do Sesc no Rio

MEC fará prova única de 
seleção para professores 

de escolas públicas Dois empregados planejam 
assassinar o patrão. Esse 

é o enredo provocador do 
espetáculo “Voz Surda”

G
CADERNO
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BAIXADA

MINISTÉRIO 
PÚBLICO 

DENUNCIA 13 
PESSOAS PELA 

MORTE DE JOÃO 
VINICIUS
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A Cedae realizará manutenção preventiva no 
Sistema Guandu em 7 de novembro

RJ se mantém na 2ª posição 
no ranking nacional de 
geração de empregos

OPORTUNIDADES

GERAL

União Brasil desiste de 
candidaturae apoia Hugo 
Motta na camâra
A direção nacional do União Brasil decidiu não lançar o líder do 
partido na Câmara, Elmar Nascimento (BA), como candidato à 
presidência da Câmara dos Deputados.

NACIONAL 
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O Ministério 
da Educa-
ção (MEC) 
fará uma 
prova única 
para ajudar 

estados e municípios a sele-
cionar professores para esco-
las públicas de todo o país. O 
concurso unificado ficará dis-
ponível para estados e muni-
cípios que quiserem aderir a 
avaliação. Atualmente cada 
ente federado é responsável 
pelas seleções.  
Apelidado de Enem (Exame 
Nacional do Ensino Médio) 
dos professores, a seleção 
fará parte de um pacote de 
ações para valorizar os profes-
sores brasileiros da educação 

básica. Entre as medidas está 
também um “Pé-de-Meia” 
para as licenciaturas, ou seja, 
bolsas para apoiar estudan-
tes que ingressem na univer-
sidade para seguir a carreira 
docente.
As medidas deverão ser 
anunciadas pelo governo 
em novembro, como afir-
mou o ministro da Educação, 
Camilo Santana, à imprensa, 
durante as reuniões do G20, 
em Fortaleza.  
O secretário executivo do 
MEC, Leonardo Barchini, 
detalhou como deverá ser 
o Enem dos professores. 
“A ideia é que o Ministé-
rio forneça as ferramentas 
para uma boa avaliação e 

que estados e municípios 
utilizem essa ferramenta da 
melhor maneira possível. 
Especialmente em municí-
pios pequenos há uma difi-
culdade muito grande em 
organizar uma prova e orga-
nizar concursos. A ideia é que 
o ministério possa fornecer 
isso como uma ferramenta 
para estados e municípios”, 
afirmou.
Segundo o secretário exe-
cutivo, essa é uma demanda 
tanto de estados quanto de 
municípios. “A seleção de 
professores é um gargalo 
nesse país hoje, nós temos 
um movimento crescente de 
professores temporários em 
estados e municípios”, disse 

o secretário.
De acordo com Barchini, 
esses entes federados pode-
rão escolher a melhor forma 
de usar a avaliação elaborada 
pelo MEC e poderão, inclu-
sive, seguir com os próprios 
concursos.
“Há um incentivo muito 
grande que é a organização 
da prova, que não é algo 
simples. A gente vai econo-
mizar muitos recursos de 
estados e municípios que 
gastam bastante fazendo 
concurso. Então, diria que 
o maior incentivo que o 
estado e município poderia 
ter, além de uma boa sele-
ção e a garantia de uma boa 
prova, realizada pelo Ministé-
rio, é essa questão de poder 
aderir gratuitamente e de 
poder economizar recursos 
para utilizar em outras fon-
tes”, ressaltou, Barchini.
Perguntado a respeito do 
orçamento para o Enem dos 
professores, ele garantiu que 
estão assegurados. “É algo 
que já está equacionado. 
Nós já temos recursos sufi-
cientes no Ministério para 
conseguir conduzir”, disse. Já 
em ao relação ao Pé-de-Meia 
para as licenciaturas, Barchini 
disse que a quantidade de 
bolsas dependerá da dispo-
nibilidade orçamentária.
*A repórter viajou a convite 
do Ministério da Educação
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MEC fará prova 
única de seleção 

para professores de 
escolas públicas

Estados e municípios poderão 
participar do concurso unificado

O Ministério de Portos e 
Aeroportos anunciou, 
na quinta-feira (31), que 

o programa Voa Brasil, lançado 
em julho de 2024, vendeu 16 mil 
passagens para aposentados 
em três meses. O objetivo ini-
cial é oferecer passagens aéreas 

por até R$ 200 a aposentados 
do INSS que não viajaram de 
avião nos últimos 12 meses. 
Com previsão de atingir 3 
milhões de bilhetes em um ano, 
o programa não utiliza verba 
pública, mas reúne assentos 
ociosos de companhias aéreas.

Mais de 100 mil CPFs acessaram 
a plataforma, com uma taxa 
de compra de 15%, superior 
à média de 3% nos sites das 
companhias. Os destinos mais 
populares foram São Paulo, 
Rio de Janeiro, Fortaleza e 
Recife. Em 2025, o governo 

pretende expandir o pro-
grama para incluir passagens 
a R$ 200 para universitários 
de baixa renda. As principais 
regras incluem a proibição de 
viagens aéreas nos últimos 
12 meses e o direito a duas 
passagens por aposentado.

Voa Brasil vende 16 mil passagens 
para aposentados em três meses

A maioria dos trabalhadores 
brasileiros (56%) leva mar-
mita ou lanche para se ali-

mentar no trabalho, segundo a pes-
quisa Panorama da Alimentação no 
Trabalho, realizada pelo Instituto 
QualiBest e encomendada pela 
Sapore. Dentre os entrevistados, 
42% afirmaram que levam mar-
mita, enquanto 14% optam por 
lanches ou salgados.
O estudo, que ouviu 816 pessoas 
de todas as regiões do Brasil, foi 
apresentado no 2º Seminário da 
Associação Brasileira de Refeições 
Coletivas (Aberc), em São Paulo. 
Além disso, 31% dos participantes 
compram marmitas ou lanches na 
rua, 28% utilizam vale-refeição, 
21% frequentam restaurantes cor-
porativos e 7% não se alimentam 
no ambiente de trabalho.

O foco da pesquisa foi entender 
a alimentação nos restaurantes 
corporativos, com 87% dos entre-
vistados considerando essa opção 
um grande benefício. A Aberc 
destaca que o setor de refei-
ções coletivas movimenta mais 
de R$ 21 bilhões anualmente, 
atendendo mais de 37 milhões de 
pessoas em diversas instituições.
Em termos de gastos, 45% dos tra-
balhadores desembolsam entre 
R$ 220 e R$ 440 mensais para se 
alimentar no trabalho. A preferên-
cia pela tradicional combinação 
de arroz e feijão foi mencionada 
por 77% dos entrevistados, evi-
denciando o desejo por uma ali-
mentação equilibrada. Além disso, 
72% manifestaram interesse em 
experimentar pratos temáticos em 
restaurantes corporativos.

Maioria dos trabalhadores 
leva marmita para o 
trabalho, diz estudo

Em Valência, na Espanha, a 
busca por corpos das víti-
mas das enchentes devas-

tadoras que começaram na ter-
ça-feira (29) continua em um 
cenário de destruição. Este é 
considerado o pior desastre do 
século 21 no país, com 155 mor-
tos até a manhã de quinta-feira 

(31). O ministro dos Transpor-
tes, Óscar Puente, informou 
que muitos corpos ainda estão 
presos em veículos submersos.
As chuvas torrenciais cau-
saram danos significativos, 
deixando cerca de 80 km de 
rodovias bloqueadas por car-
ros abandonados. A cidade de 

Valência, a terceira maior do 
país, foi severamente atingida, 
e vários municípios ao redor, 
como Turís e Utiel, enfrentaram 
chuvas equivalentes ao total 
esperado para o ano. O governo 
regional enfrenta críticas por 
não ter emitido alertas ade-
quados sobre as enchentes. O 

primeiro-ministro Pedro Sán-
chez visitará a região, enquanto 
a Defesa mobiliza mais de mil 
soldados para ajudar nas ope-
rações de resgate. Campanhas 
de doação estão sendo orga-
nizadas para apoiar os desa-
brigados, incluindo a doação 
de 1 milhão de euros pelo Real 

Espanha busca corpos após enchente 
devastadora que deixou 155 mortos

  MUNDO 

O ministro da Advocacia-Ge-
ral da União (AGU), Jorge 
Messias, declarou que 

qualquer proposta de anistia para 
condenados pelos atos golpistas de 
8 de janeiro de 2023 é inconstitu-
cional. Durante sua participação no 
programa Bom Dia, Ministro, ele 
enfatizou que não se pode conce-
der anistia a quem tenta abolir o 
Estado de Direito. Messias desta-
cou que a AGU foi a primeira insti-
tuição a pedir a prisão dos envolvi-
dos na depredação de instituições 
como o Palácio do Planalto e o 
STF, considerando os atos como 
uma “grave tentativa golpista”. Ele 
criticou aqueles que defendem a 

anistia, afirmando que isso seria 
uma agressão à população e que 
o foco deve ser na punição dos gol-
pistas, tanto criminalmente quanto 
em relação aos danos causados. A 
AGU já solicitou à Justiça o bloqueio 
de pelo menos R$ 100 milhões em 
bens dos envolvidos para garantir o 
ressarcimento dos danos ao patri-
mônio público. Messias questionou 
a visão de quem propõe anistia, 
lembrando o estado de destruição 
em Brasília após os ataques.
Recentemente, o presidente da 
Câmara, Arthur Lira, anunciou a 
criação de uma comissão especial 
para analisar um projeto de anistia 
para os condenados.

AGU: propor anistia a
 condenados do 8 de 

janeiro é inconstitucional

 CHARGE
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Ministério Público Denuncia 13 Pessoas pela 
Morte de João Vinicius em Festival de Música 

O M i n i s t é -
rio Público 
apresentou, 
nesta quar-
ta-feira (30), 
a denúncia 

contra 13 pessoas relacio-
nadas à morte de João Vini-
cius Ferreira, de 25 anos, que 
foi eletrocutado durante um 
festival de música no Rio-
centro, na Zona Oeste, em 
março deste ano. Entre os 
denunciados estão coorde-
nadores e supervisores do 
evento, eletricistas, proprie-
tários, gestores e engenhei-
ros responsáveis pelo espaço.

Em abril, a Polícia Civil já 
havia concluído o inquérito e 
indiciado o grupo por homi-
cídio com dolo eventual — 
quando se assume o risco de 
causar a morte — e fraude 
processual.

João sofreu uma descarga 
elétrica ao tocar um food 
truck durante o festival "I 

Wanna Be Tour" em 9 de 
março, em meio a fortes 
chuvas. A mãe da vítima, 
Roberta Ferreira, relatou 
que diversas testemunhas 
observaram fios expostos 
pelo chão e expressaram 
preocupações sobre a falta 
de organização. Além disso, o 
local não foi preservado para 
perícia, sendo limpo antes da 
chegada da polícia.

O MPRJ pediu a prisão de 
nove denunciados, incluindo 
Marcelo Silva Santos, Paulo 
Roberto do Nascimento, Jua-
reme Ribeiro Mocuta, Gui-
lherme Ribeiro Mocuta Mes-
quita, Adalberto Garcia, Eli 
Felipe Valadão Belo, Márcio 
Carlos de Vasconcelos Belo, 
Alex Lamarque Carminati 
e Caroline Oliveira Lima. O 
pedido ainda não foi aceito 
pelo Tribunal de Justiça.

A denúncia afirma que os 
cinco primeiros assumiram 
o risco de causar a morte ao 

realizar conexões elétricas de 
forma inadequada, energi-
zando os trailers de comida 
sem os devidos cuidados.

Um laudo de perícia téc-
nica no food truck revelou 
que uma extensão com 
"plug steck" estava conec-
tada a uma tomada externa, 

apresentando condutores 
expostos, usados de maneira 
improvisada e fora dos 
padrões normativos. Marcelo 
e Paulo, responsáveis pelas 
ligações elétricas do festi-
val, teriam tentado "enco-
brir" a fuga de corrente per-
cebida, aumentando o risco 

de descargas elétricas.
Além disso, Juareme, Gui-

lherme e Adalberto, proprie-
tários da empresa contratada 
para as ligações elétricas, 
receberam R$ 86 mil pelo tra-
balho, mas enviaram apenas 
dois eletricistas e três ajudan-
tes, sem supervisão técnica 

adequada, cientes de que o 
engenheiro responsável não 
compareceria ao local.

O MPRJ também destacou 
que os engenheiros Eli Felipe, 
Márcio Carlos, Caroline e o 
supervisor Alex Lamarque se 
omitiram ao não realizar uma 
vistoria adequada, entre-
gando uma área com instala-
ções elétricas precárias, com 
condutores expostos em cai-
xas de passagem inundadas. 
Uma dessas caixas estava a 
apenas um metro do local 
onde João foi eletrocutado.

Eli Felipe, mesmo sem ter 
estado no local, assinou a 
anotação de responsabili-
dade técnica das instalações 
elétricas. Após a morte de 
João, supervisores e coor-
denadores do evento orde-
naram a desmontagem 
imediata das estruturas, 
dificultando o trabalho da 
perícia, inclusive na praça de 
alimentação.

A Prefeitura de Niterói, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Saúde, 

lançou a Linha de Cuidados do 
AVC em um evento no auditório 
do Hospital Municipal Carlos 
Tortelly (HMCT), que é a uni-
dade de referência para esse 
tipo de atendimento. A ação 
foi realizada em comemoração 
ao Dia Mundial de Combate 
ao Acidente Vascular Cerebral 
(AVC).

“A Linha de Cuidados visa 
otimizar o tempo de atendi-
mento, crucial em casos de 
AVC, pois a assistência rápida 
aumenta as chances de recupe-
ração do paciente. O Hospital 
Carlos Tortelly foi designado 
como a unidade de referência 
no município para receber e 
cuidar desses casos”, afirmou a 
secretária municipal de Saúde, 

Anamaria Schneider.
O atendimento é iniciado 

assim que há um contato com 
a Central de Regulação do Ser-
viço Móvel de Urgência (SAMU) 
192 da Região Metropolitana 
2. Após uma triagem inicial, 
na qual testes de reação do 
paciente são feitos por telefone 
com a ajuda de um familiar, a 
central aciona a Base Descen-
tralizada de Niterói para enviar 
uma equipe ao local.

Essa equipe contará com um 
profissional de motolância, que 
auxiliará a ambulância no trân-
sito até o local do paciente. 
Simultaneamente, a equipe 
médica do HMCT será conta-
tada para preparar a recepção 
do paciente.

“O tempo de saída da base 
deve ser de até três minu-
tos após o recebimento da 

ocorrência. A ambulância se 
dirige ao local solicitado, e a 
unidade de saúde é alertada 
com sirenes e giroflex aciona-
dos, enquanto o profissional da 
motolância atua como batedor, 
sempre respeitando as leis de 
trânsito e evitando manobras 
perigosas”, detalhou Rogério 
Paraíso, coordenador-geral do 
SAMU da Região Metropoli-
tana II.

Ao chegar à unidade de refe-
rência, uma equipe médica 
estará pronta para atender, já 
informada sobre o estado do 
paciente, com base nos fee-
dbacks dos testes preliminares 
realizados pelos profissionais 
do SAMU.

O evento

Após a apresentação, o 

neurologista Pedro Cougo, 
coordenador do Grupo de 
Assistência ao Paciente com 
AVC do Complexo Hospitalar 
Américas, palestrou sobre os 
métodos de tratamento da 
doença. Em seguida, o tam-
bém neurologista Daniel Nas-
sif, que atua no Carlos Tor-
telly, discutiu as atualizações 
do protocolo para Acidente 
Vascular Cerebral Isquêmico 
(AVCI).

Rogério Paraíso também 
explicou o fluxograma de 
atendimento ao paciente, 
que foi ilustrado com um 
vídeo produzido pela equipe 
da Secretaria Municipal de 
Saúde de Niterói, demons-
trando todo o processo de 
regulação e atendimento do 
SAMU e da unidade hospitalar 
de referência.

Três pessoas foram balea-
das durante um tiroteio 
que ocorreu em um bar no 

bairro Parque do Carmo, Duque 
de Caxias, Baixada Fluminense.

Segundo a Polícia Militar, 
agentes do 15º BPM (Duque 
de Caxias) foram acionados para 
verificar a situação de vítimas 
de tiros, que estavam na UPA 
de Sarapuí, em Caxias.

Ana Júlia dos Santos Silva, de 

21 anos, Tayane Cristina da Silva 
Peçanha, 24 e Jaime Dias Junior, 
33, foram encaminhados ao 
Hospital Municipal Adão Pereira 
Nunes na madrugada desta quin-
ta-feira (31). Segundo a Secretaria 
de Saúde de Duque de Caxias, o 
estado de saúde dos feridos é 
estável.

Inicialmente as vítimas foram 
socorridas e levadas para UPA 
de Sarapuí e depois transferidas 

para o Adão Pereira Nunes.
A ocorrência foi registrada na 

60ª DP, em Campos Elíseos. Pro-
curada pela reportagem, a Polí-
cia Civil afirmou que a delegacia 
segue investigando o caso e busca 
imagens de câmeras de segurança 
e depoimentos de testemunhas.

Ainda não se sabe se o crime 
foi uma tentativa de execução 
ou uma disputa entre bandidos 
rivais.

Niterói lança linha de cuidados para
otimizar atendimento em casos de AVC

NITERÓI

Dois ferros-velhos irre-
gulares foram fechados 
em Volta Redonda, Sul 

Fluminense, como parte da 
Operação Desmonte, uma ini-
ciativa do Governo do Estado 
para combater o comércio 
ilegal de sucatas e peças de 
veículos. Localizados nos 
bairros de Santo Agostinho e 
Belmonte, os estabelecimen-
tos operavam sem licença do 
Detran.RJ e não apresentavam 
notas fiscais das mercadorias 
vendidas. Além disso, ambos 
foram autuados por crimes 
ambientais, pois despejavam 
óleo de motor diretamente 
no solo.

A operação foi realizada 
após denúncias sobre um 
dos ferros-velhos, que fun-
cionava à beira da Rodovia 
Lúcio Meira, em Santo Agos-
tinho, acumulando diversas 
carcaças de automóveis sem 
proteção. Durante a fiscali-
zação, os agentes da Opera-
ção Desmonte encontraram 
os veículos empilhados em 
meio à vegetação, com vaza-
mentos de óleo. Uma van com 
restrição judicial, repleta de 
lanternas e faróis, também 

foi apreendida no local. Além 
disso, foi encontrada uma 
placa de um Volkswagen San-
tana que havia sido furtado 
em Volta Redonda em 2020. 
O local foi interditado, e todo 
o material foi apreendido e 
enviado a empresas de sucata 
credenciadas pelo Detran.RJ.

Na outra unidade, situada 
na Rua Almirante Adalberto 
de Barros Neves, no bairro 
Belmonte, os agentes desco-
briram peças sem documen-
tação e constataram que o 
estabelecimento não estava 
credenciado junto ao Detran.
RJ. Eles estão investigando a 
origem das peças encontra-
das em um galpão. O local foi 
fechado, e o proprietário foi 
orientado a regularizar sua 
situação junto ao Detran.RJ.

Desde o início da Opera-
ção Desmonte, em agosto 
de 2023, já foram fechados 
77 ferros-velhos irregulares 
em 37 ações. A força-tarefa, 
coordenada pelo Detran.RJ, 
conta com a participação de 
equipes das polícias Civil e 
Militar, do Instituto Estadual 
do Ambiente (Inea) e da Secre-
taria de Estado de Fazenda.

Operação fecha dois
ferros-velhos em

Volta Redonda

Tiroteio em bar termina com três pessoas feridas em Caxias

VOLTA REDONDA
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A Cedae inter-
r o m p e r á 
o Sis tema 
Guandu no 
dia  7  de 
n o v e m b r o, 

das 4h às 22h, para realizar 
a manutenção preventiva 
anual. Essa pausa é neces-
sária para preparar as estru-
turas para o aumento do con-
sumo esperado nos meses 
mais quentes. A interrupção 
afetará o abastecimento de 
água no Rio de Janeiro e em 
várias cidades da Baixada Flu-
minense, impactando mais 
de 10 milhões de pessoas.
A manutenção envolverá 
uma equipe de mais de 500 
profissionais, incluindo enge-
nheiros, eletricistas e mecâ-
nicos. As atividades incluirão 

inspeção, instalação de 
novos equipamentos, ajus-
tes eletromecânicos, revisão 
de peças e limpeza de áreas 
que não podem ser aces-
sadas durante a operação 
normal. As cidades afetadas 
são Rio de Janeiro, Duque de 
Caxias, São João de Meriti, 
Nova Iguaçu, Mesquita, Niló-
polis, Belford Roxo e Queima-
dos, com a previsão de que 
o abastecimento seja reto-
mado gradativamente após 
a conclusão dos trabalhos.
Daniel Okumura, diretor de 
Saneamento e Grande Ope-
ração da Cedae, enfatiza a 
importância da manuten-
ção: “Essa ação é crucial 
para garantir o pleno funcio-
namento do sistema durante 
períodos de alta demanda. 

Nossos técnicos vão identifi-
car e corrigir falhas, assegu-
rando que a estação opere 
em capacidade total.”
A Cedae recomenda à popu-
lação que armazene água e 
evite tarefas que demandem 
grande consumo durante a 
interrupção. A distribuição 
de água será gerida pelas 
concessionárias Águas do 
Rio, Iguá e Rio+Saneamento.
Além da manutenção, a 
Cedae iniciará uma fase de 
modernização do sistema, 
que inclui a instalação de 
válvulas dos macromedi-
dores. Esses equipamentos 
permitirão medições mais 
precisas das grandes vazões 
de água e maior controle 
sobre perdas.
O Procon Carioca notificou a 

Rio+ Saneamento por falhas 
no fornecimento de água na 
Zona Oeste do Rio. A con-
cessionária tem cinco dias 
para prestar esclarecimen-
tos sobre as providências 
para minimizar os impactos 
aos consumidores, e qual-
quer infração ao Código 
de Defesa do Consumidor 
poderá resultar em multa.
Moradores de Realengo 
protestaram recentemente 
devido à falta d'água na 
região, que persiste há mais 
de uma semana. A Rio+Sa-
neamento alegou que o 
abastecimento foi afetado 
por um reparo emergencial 
na rede, mas não detalhou 
as ações para minimizar os 
transtornos enfrentados 
pela população.

Baixada 

Cedae realiza manutenção 
anual do Sistema Guandu

A Federação do Estado do 
Rio de Janeiro de Esporte 
Eletrônico (FERJEE) inau-

gura hoje, 31 de outubro, o 
Gamelab Mesquita, a primeira 
escola pública e gratuita de pro-
gramação de jogos digitais do 
estado. O projeto conta com 
patrocínio da Light, através da 
Lei de Incentivo ao Esporte, via 
Secretaria de Esporte e Lazer 
do Estado do Rio de Janeiro, e 
apoio da Prefeitura Municipal 
de Mesquita e da Secretaria de 
Cultura, Esporte, Lazer e Turismo 
de Mesquita (SEMCELT).
Instalado na sala de games da 
FERJEE, o Gamelab Mesquita 
tem duração prevista de 12 
meses, período no qual jovens 
da região terão acesso a aulas 

especializadas em programação 
de jogos digitais, incentivando o 
desenvolvimento de habilidades 
técnicas em uma área em cres-
cente expansão.
Para o presidente da FERJEE, 
Cadu Albuquerque, o Gamelab 
Mesquita representa um marco 
na democratização da tecnolo-
gia e cultura digital no estado. 
“A inauguração do Gamelab 
Mesquita simboliza nosso com-
promisso em ampliar o acesso 
à educação e ao mundo dos 
games para a juventude flumi-
nense. Este é um projeto trans-
formador que oferece oportu-
nidades reais de aprendizado e 
desenvolvimento, capacitando 
jovens de Mesquita a explo-
rarem um setor com enorme 

potencial de empregabilidade 
e inovação,” afirma Cadu. O 
evento de inauguração conta 
com a presença do prefeito de 
Mesquita, representantes da 
FERJEE e outras autoridades 
locais. Durante a cerimônia, 
será apresentado um protó-
tipo de jogo digital desenvol-
vido pela FERJEE especialmente 
para a cidade de Mesquita, evi-
denciando o potencial criativo 
e prático das iniciativas ofereci-
das pelo Gamelab. As inscrições 
para o curso serão divulgadas 
em breve nos sites oficiais da 
FERJEE (www.ferjee.org) e da 
Prefeitura de Mesquita, com 
vagas limitadas e voltadas prio-
ritariamente aos jovens resi-
dentes da região.

O Grupo de Atuação 
Especializada de 
Combate ao Crime 

Organizado do Ministério 
Público do Estado do Rio 
de Janeiro (GAECO/MPRJ), 
em parceria com a Coor-
denadoria de Segurança e 
Inteligência (CSI/MPRJ) e a 

Polícia Civil do Estado do Rio, 
realiza na manhã da quin-
ta-feira (31) uma operação 
de busca e apreensão contra 
membros de uma extensa 
rede criminosa dedicada à 
produção, armazenamento e 
compartilhamento de mate-
rial de abuso sexual infantil. 

A "Operação Lobo Mau" é 
realizada em colaboração 
com o GAECO de São José 
do Rio Preto, em São Paulo. 
No total, estão sendo cumpri-
dos 94 mandados de busca e 
apreensão, além de um man-
dado de prisão, no Estado do 
Rio de Janeiro e em outros 19 

estados do país, incluindo o 
Distrito Federal.

No Rio, as ações estão con-
centradas na capital (bairros 
Méier, Catete, Inhoaíba, Ola-
ria e Paciência) e nas cida-
des de Três Rios, Belford 
Roxo, Campos dos Goytaca-
zes, Duque de Caxias e Nova 

Iguaçu.
As investigações são resul-

tado de uma Força Tarefa 
apoiada pela Agência de 
Investigação Interna dos 
Estados Unidos (HSI) e pela 
Embaixada dos EUA, com foco 
no combate à exploração 
sexual infantil na internet.

Ferjee inaugura gamelab: 
escola pública e gratuita 
de programação de jogos

GAECO/MPRJ e Polícia Civil cumprem mandados 
de busca e apreensão contra rede de abuso sexual 

 MESQUITA 

O Projeto Escolas que 
Plantam, nas escolas 
municipais de Nova 

Iguaçu, visa ensinar crianças 
a cultivar alimentos. Desen-
volvido em parceria entre 
a Secretaria Municipal de 

Agricultura e Meio Ambiente 
e a Secretaria Municipal 

de Educação, o programa 
proporciona uma experiência 
prática, mostrando desde a 

semente até a mesa.
Juliana Martins de Paula, de 

10 anos, expressou seu entu-
siasmo: “Já gostava de salada, 
e agora que aprendi a plantar, 
gosto ainda mais de alface e 

cebolinha. Vou levar para casa 
e ensinar minha avó a cultivar 

também.”
Esse projeto não apenas 
oferece aos alunos um 

contato direto com a natu-
reza, mas também promove 

a importância da agricul-
tura sustentável e a preser-
vação do meio ambiente. 

As crianças aprendem sobre 
os processos de cultivo e a 
relevância de uma alimen-

tação saudável, com produtos 
frescos e orgânicos.

Giselane Martins, diretora de 
Agricultura, ressaltou que o 
programa é especialmente 

valioso para alunos de áreas 
rurais, que aprendem sobre 
práticas agrícolas de forma 
lúdica. Já a diretora-adjunta 

Elaine de Paula Maia destacou 
que o projeto também bene-

ficia professores, promovendo 
o consumo consciente.

O Escolas que Plantam já 
passou por diversas institui-
ções e, na quinta-feira (31), 

chega à Escola Municipal 
Lúcia Viana Capelli.

NOVA IGUAÇU
Nova Iguaçu 

ensina 
alunos a 
cultivar 

hortas nas 
escolas 

municipais
No dia 24 de novembro, 

Nova Iguaçu se tornará 
a capital do rock nacional 

com a segunda edição do Rock 
Festival, realizado no Espaço de 
Eventos da Dutra. O evento con-
tará com grandes nomes do rock 
brasileiro, como Capital Inicial, 
Biquíni, Detonautas, Fresno, Di 
Ferrero (NX Zero) e a dupla Mar-
cão Britto e Thiago Castanho, 
que homenagearão os 30 anos 
de Charlie Brown Jr. A primeira 
edição, no ano passado, atraiu 
mais de 13 mil pessoas e teve 
artistas renomados como NX 
Zero, Pitty e CPM 22. O festi-
val já se estabelece como um 
dos principais eventos de rock 
na Baixada Fluminense, com o 
objetivo de fortalecer a cena 

rock nacional na região.
Leandro Dany, idealizador do 
evento, destaca: "Ter um festival 
100% nacional é uma realização 
profissional. Após cinco anos de 
planejamento, estamos prontos 
para fazer parte do calendário 
cultural do estado. A segunda 
edição traz um line-up dos 
sonhos." O Capital Inicial cele-
brará 40 anos de carreira com 
o show do álbum "Capital Inicial 
4.0", enquanto o Biquíni apre-
sentará a turnê "Vou Te Levar 
Comigo". Detonautas, Fresno 
e Di Ferrero também prome-
tem performances memoráveis. 
Marcão Britto e Thiago Casta-
nho encerrarão a noite com 
clássicos do Charlie Brown Jr., 
trazendo nostalgia ao público.

Rock Festival em Nova 
Iguaçu reúne gigantes 

do rock nacional

NOVA IGUAÇU 

A Cedae realizará manutenção preventiva no Sistema Guandu em 7 de 
novembro. O abastecimento será afetado no Rio e na Baixada Fluminense 



GAZETA RIO www.gazetario.com < Estado do Rio de Janeiro, sexta-feira, 01 de Novembro de 2024 5Estado

Com a aproxima-
ção do Exame 
Nacional do 
Ensino Médio 
(Enem), marcado 
para os dias 3 e 

10 de novembro, instituições 
de ensino no Rio de Janeiro 
intensificam a preparação dos 
alunos com aulões gratuitos, 
presenciais e virtuais. As aulas 
de revisão cobrem conteú-
dos das áreas de Linguagens, 
Ciências Humanas, Matemá-
tica, Ciências da Natureza 
e Redação, e estão abertas 
tanto para estudantes da rede 
pública quanto da privada.

Colégio QI

O Colégio QI programou 
duas aulas de revisão. A pri-
meira será no dia 2 de novem-
bro, no UCI New York City Cen-
ter, na Barra da Tijuca, e a 
segunda ocorrerá no dia 9, 
no auditório do Instituto de 
Educação Médica (IDOMED), 
também na Barra. Ambas as 
aulas acontecerão das 8h às 
12h.

Local:

UCI New York City Center – 
Av. das Américas, 5000 – Barra 
da Tijuca

Instituto de Educação 
Médica – Av. das Américas, 
700 – Barra da Tijuca

Data e Horário: 02 e 09 de 
novembro, das 8h às 12h

Inscrição: Enviar e-mail para 
pedagogico@colegioqi.com.
br com a cópia da carteirinha 
escolar.

Colégio Matriz Educação

O Colégio Matriz Educação 
realizará seu aulão no UCI 
Kinoplex do NorteShopping, 
em Cachambi, no dia 1º de 
novembro, das 8h às 12h.

Local:

UCI Kinoplex NorteShopping 
– Av. Dom Hélder Câmara, 
5080 – Pilares

Data e Horário: 1º de 
novembro, das 8h às 12h

Inscrição: Enviar e-mail para 
coordenacao_pv@matrizedu-
cacao.com.br com a cópia da 

carteirinha escolar.

Colégio Ao Cubo

Com foco no bem-estar 
emocional, o Colégio Ao Cubo 
oferecerá pipoca, massagem 
e algodão doce durante seus 
aulões, que ocorrerão nos dias 
1 e 9 de novembro, no auditó-
rio do IBMEC, Barra da Tijuca.

Local:

Auditório do IBMEC – Av. 

Armando Lombardi, 940 – 
Barra da Tijuca

Data e Horário: 01 e 09 de 
novembro, das 8h às 12h

Inscrição: Enviar e-mail para 
comunicacao@aocuboeduca-
cao.com.br com a cópia da 
carteirinha escolar.

Colégio pH

O Colégio e Curso pH lan-
çou o projeto "Revisa ENEM", 
uma série de aulas online e 
gratuitas transmitidas ao vivo 

pelo YouTube. As transmis-
sões começaram no dia 28 
de outubro e acontecem em 
dois blocos: o primeiro às 
18h30 e o segundo às 19h30. 
As aulas ocorrerão até o dia 
8 de novembro.

Local: Online

Data e Horário: 28 a 31 de 
outubro e 1, 4 a 8 de novem-
bro, das 18h30 às 20h30

Inscrição: Preencher o for-
mulário disponível nas redes 

sociais do Colégio pH.

Colégio Pensi

O Colégio Pensi realizará 
a edição do "Aulão Pensi no 
ENEM" nos dias 1º e 8 de 
novembro, no Teatro Ria-
chuelo, no Centro do Rio. Alu-
nos de todo o Brasil poderão 
participar da revisão online. 
As inscrições estarão dispo-
níveis a partir do dia 24 de 
outubro nos canais oficiais do 
Pensi.

Local:

Teatro Riachuelo – Rua do 
Passeio, 38/40 – Centro do 
Rio e online

Data e Horário: 1º e 8 de 
novembro

Inscrição: Através da trans-
missão online.

Os aulões representam uma 
oportunidade valiosa para os 
alunos revisarem os conteú-
dos essenciais antes do Enem, 
contribuindo para uma pre-
paração mais eficaz para o 
exame.

Preparação para o Enem: Colégios do 
Rio de Janeiro oferecem aulões gratuitos

O prefeito Eduardo 
Paes apresentou, 
em 31 de outubro, 

o plano operacional para os 
eventos do Rio de Janeiro 
entre 14 e 19 de novembro, 
incluindo a Cúpula de Líderes 
do G20. Algumas vias serão 
interditadas para a passagem 
das delegações, visando 
minimizar impactos na mobi-
lidade e na ordem pública. 
As discussões ocorrerão 
no Complexo Mauá e no 
Complexo G20, com expec-
tativa de 40 mil pessoas por 
dia no primeiro.

O G20 reúne as 19 maiores 
economias do mundo e a 

agenda terá um "megafe-
riadão" de seis dias, sem 
comércio de rua, bares, 
restaurantes e atividades 
culturais, visando facilitar o 
deslocamento de líderes e 
suas comitivas.

Na orla da praia e no Aterro 
do Flamengo, não haverá 
áreas de lazer e a circulação 
estará restrita. O Complexo 
Mauá receberá shows com 
artistas como Ney Mato-
grosso e Zeca Pagodinho, 
enquanto o Museu de Arte 
Moderna (MAM) será o 
centro das discussões do 
G20 nos dias 18 e 19.

Os voos no Aeroporto 

Santos Dumont serão trans-
feridos para o Galeão por 
questões de segurança. A 
orla de Leblon, Ipanema e 
Copacabana terá circulação 
impactada, mas sem restri-
ções específicas para pedes-
tres. A Linha Vermelha será a 
principal rota para o desloca-
mento de autoridades.

A operação contará com 
monitoramento integrado 
e 83 novas câmeras. Três 
hospitais servirão como 
referência, com aumento de 
50% na força de trabalho nos 
plantões e dois postos de 
atendimento nas áreas dos 
eventos.

Mais de 300 mil 
moradores de 
quatro distritos 

de Duque de Caxias serão 
beneficiados com a pavi-
mentação de 153 ruas, tota-
lizando 161 quilômetros de 
asfalto. As obras, que estão 
na fase final de conclusão, 

são parte de um pacote do 
Governo do Estado, com 
investimentos de R$ 90 
milhões, visando melhorar 
a infraestrutura local e 
garantir mais segurança 
para motoristas e pedes-
tres.

O serviço inclui camadas 

de cinco centímetros de 
asfalto quente, ofere-
cendo maior durabilidade 
e reduzindo a necessidade 
de manutenção. As ruas 
também receberão sinali-
zação horizontal. O secre-
tário de Infraestrutura 
e Obras Públicas, Uruan 

Em setembro, o Rio de 
Janeiro consolidou-se 
como o segundo estado 

com mais empregos com 
carteira assinada, gerando 
19.740 novos postos, um 
aumento de 6,0% em relação 
a agosto. Nos últimos 12 
meses, de outubro de 2023 a 
setembro de 2024, o estado 
criou 171.762 novas vagas, 
mantendo sua posição no 
ranking nacional, segundo 
o Novo Cadastro Geral de 
Empregados e Desempre-
gados (Caged), do Ministério 
do Trabalho e Emprego.

O governador Cláudio 
Castro destacou o empenho 
em promover emprego e 
renda. “Trabalhamos incan-
savelmente para fomentar 
o empreendedorismo e 
elevar a competitividade 
dos setores econômicos, 
aquecendo o mercado de 
trabalho”, afirmou.

Quatro dos cinco setores 
analisados apresentaram 
saldo positivo, com destaque 
para Serviços (11.908 novos 
empregos) e Comércio 
(4.177). O município do Rio de 
Janeiro liderou a criação de 
postos, seguido por Macaé, 
Duque de Caxias, Nova Iguaçu 
e Niterói.

Mulheres ocuparam 9.537 
dessas vagas, um aumento 
de 12,2%. A faixa etária de 
18 a 24 anos foi a mais bene-
ficiada, e o ensino médio 
completo predominou entre 
os contratados.

“Esses dados reforçam o 
destaque econômico do Rio 
na geração de empregos”, 
disse Felipinho Ravis, secre-
tário de Trabalho e Renda, 
atribuindo o sucesso ao 
esforço conjunto do governo.

Agora é Lei: Ingressos 
de meia-entrada não 

podem ser vendidos por 
categorias diferentes

RIO DE JANEIRO 

Produtoras de even-
tos artístico-culturais 
e esportivos estão 

proibidas de comercializar 
ingressos de meia-entrada 
dividindo-os por categorias 
de beneficiários que pos-
suam esse direito assegu-
rado por lei, como idosos e 
estudantes. A determinação 
é da Lei 10.552/24, de auto-
ria do deputado Luiz Paulo 
(PSD), que foi aprovada pela 
Assembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj), sancionada pelo 
governador Cláudio Castro 
e publicada no Diário Oficial 
de quinta-feira (31).

De acordo com a norma, 
os grupos beneficiados 
continuam tendo direito 
ao desconto, mas a venda 
dos ingressos não poderá 
ser separada entre “meia 
de estudante” e “meia de 
idoso”, por exemplo. A regra 
também será estendida às 
empresas que realizam a 
comercialização de ingres-
sos de forma presencial e/ou 
em meio digital. No entanto, 
a proibição não inclui os 
ingressos destinados a pes-
soas com deficiência que 

necessitem de localização 
específica na plateia.

O autor da medida expli-
cou que algumas produto-
ras têm segregado a venda 
de ingressos de meia-en-
trada por categorias de 
beneficiários. “Tal prática, 
aliada a completa falta de 
transparência no que con-
cerne a distribuição desses 
ingressos, fere o princípio 
da isonomia, já que cria dis-
paridades no acesso a esse 
direito. É notório que, ao 
estabelecer cotas para dife-
rentes categorias de bene-
ficiários, estas produtoras 
podem favorecer alguns 
grupos em detrimento de 
outros”, disse Luiz Paulo.

O governador vetou o 
artigo da lei que estabe-
lecia multa de 500 UFIR-
-RJ, aproximadamente R$ 
2.268,55, em caso de des-
cumprimento da norma. Ele 
explicou que a Autarquia de 
Proteção e Defesa do Con-
sumidor apontou que os cri-
térios para a aplicação de 
multas aos infratores estão 
condicionados e regulados 
especificamente pela Lei nº 
6.007/11.

SEGURANÇARio de Janeiro se prepara para Cúpula 
do G20 com plano operacional

e restrições de mobilidade

Governo do Estado finaliza pavimentação 
em mais de 150 ruas de Duque de Caxias

Rio de Janeiro 
consolida
posição de 

destaque na 
geração de 
empregos

Andrade, destacou que 
essas melhorias facilitarão 
a mobilidade e a acessibili-
dade, promovendo a inte-
gração entre os distritos e 
impactando positivamente 
a economia local.

Com mais de 95% das 
obras concluídas, os mora-
dores notam mudanças 
significativas, e comer-
ciantes, como Rubaldino 
Alves, relatam um aumento 
no movimento e nas vendas 
devido ao novo asfalto.
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A Olimpíada da 
Região dos 
Lagos de Fogue-
tes (ORLAFOG) 
agitou a cidade 
de Búzios neste 

mês, destacando a criatividade 
e o talento dos alunos da rede 
estadual de ensino, que con-
quistaram medalhas de ouro, 
prata e bronze. O Colégio Esta-
dual Rio Dourado, localizado em 
Casimiro de Abreu, foi o grande 
campeão, com quatro equipes 

recebendo medalhas de ouro. 
A competição também contou 
com a participação de estu-
dantes de escolas municipais, 
federais e particulares, promo-
vendo o aprendizado prático e 
divertido da ciência espacial.

A secretária de Estado de 
Educação, Roberta Barreto, 
expressou sua alegria com os 
resultados: “Nos últimos anos, 
nossos alunos têm alcançado 
resultados impressionantes 
em diversas competições. Esta 

conquista reforça que estamos 
no caminho certo, oferecendo 
um ensino público de alta qua-
lidade e criando oportunida-
des para o futuro dos nossos 
jovens.”

Além do Colégio Estadual Rio 
Dourado, outras instituições da 
rede estadual se destacaram 
na competição. As medalhas 
de prata foram conquistadas 
pelos colégios CB PM Raphael 
de Oliveira Monteiro, de Rio 
Bonito, e Operário João Vicente, 

de Duque de Caxias. O bronze 
foi para as escolas Embaixa-
dor José Bonifácio (Petrópo-
lis), Oscar Batista (Cambuci) e 
Ciep 193 Wilson Mendes (Cabo 
Frio). Todas as escolas partici-
pantes foram agraciadas com 
medalhas de Honra ao Mérito, 
reconhecendo seu excelente 
desempenho na competição. A 
ORLAFOG, portanto, não ape-
nas promoveu o aprendizado, 
mas também celebrou a dedi-
cação e o talento dos alunos.

Escolas estaduais ganham medalhas 
na Olimpíada de Foguetes em Búzios

Festival Bar em Bar traz petiscos a 
preços promocionais para Niterói, 

São Gonçalo e Cabo Frio

De 31 de outubro a 17 de 
novembro, os amantes 
da gastronomia poderão 

celebrar a tradição dos botecos 
com a 18ª edição do festival Bar 
em Bar. Organizado pela Abra-
sel Leste Fluminense, o evento 
ocorrerá na Região Metropo-
litana do Rio e na Região dos 
Lagos, reunindo bares de Nite-
rói, São Gonçalo e Cabo Frio. 
A programação será dedicada 
a oferecer petiscos exclusivos 
a preços promocionais, pro-
porcionando uma experiência 
gastronômica única.

Com o tema “Um brinde aos 
melhores momentos”, o festi-
val homenageia os bares como 
espaços essenciais de sociali-
zação e celebração da cultura 
local. Sandro Pietrobelli, presi-
dente da Abrasel Leste Flumi-
nense, destaca que "o festival 
Bar em Bar é mais do que um 
evento; é uma celebração dos 
momentos que unem pessoas. 
Convido todos a visitar um bar 
ou restaurante participante 
deste festival e brindar aos 

encontros que tornam a vida 
mais leve e saborosa."

O festival não apenas celebra 
a gastronomia, mas também 
oferece uma oportunidade 
valiosa para os proprietários 
de bares. Participar do evento 
significa atrair novos clientes e 
fortalecer a identidade de seus 
estabelecimentos, ampliando 
sua visibilidade no mercado. 
Para os frequentadores, é 
uma chance de explorar novas 
opções de bares, experimentar 
receitas criativas e surpreen-
dentes, e se envolver em um 
ambiente festivo.

Durante o festival, os visi-
tantes poderão saborear uma 
variedade de petiscos e bebi-
das, todos elaborados especial-
mente para a ocasião. Assim, 
Bar em Bar se torna uma plata-
forma que celebra a diversidade 
da culinária local, ao mesmo 
tempo em que promove a cul-
tura de encontro e convivência 
que os bares representam. Não 
perca a chance de participar 
dessa celebração gastronômica!

  CABO FRIO 

Cabo Frio acumula dívida 
superior a R$ 1,2 BI

A gestão da prefeita 
Magdala Furtado tem 
refletido em uma 

crescente dívida de Cabo 
Frio, que já ultrapassa R$ 1,2 
bilhão, conforme divulgado 
pelo prefeito eleito Serginho 
(PL) em um vídeo na tarde 
da quarta-feira (30). O total 
do débito, até setembro, é 
de R$ 1.258.684.853,61, que 
inclui restos a pagar e R$ 71 
milhões em dívidas ainda 
não processadas. Serginho 
alertou que esse valor deve 
aumentar até dezembro, 
gerando um impacto signifi-
cativo nas finanças do muni-
cípio.

“A partir de 1º de janeiro 
de 2025, a prioridade será 
enxugar a folha de paga-
mento e os custos”, declarou 
o prefeito eleito. Ele se 
comprometeu a informar 
a população sobre as difi-
culdades administrativas 
enfrentadas e as estratégias 
que serão implementadas 

para solucionar os problemas 
da cidade.

Serginho enfatizou a impor-
tância da transparência nesse 
processo, garantindo que a 
comunidade será mantida 
informada sobre as medidas 
necessárias para enfrentar 
a crise financeira. Com a 
intenção de restabelecer a 
saúde fiscal do município, ele 
pretende implementar ações 
eficazes que visem a recupe-
ração das contas públicas e 
a melhoria da qualidade dos 
serviços prestados à popu-
lação.

A situação financeira de 
Cabo Frio, que se dete-
riorou ao longo da gestão 
atual, exigirá um planeja-
mento cuidadoso e a adoção 
de medidas rigorosas para 
garantir um futuro sustentável 
para a cidade. A expectativa 
é que a nova administração 
traga mudanças significativas 
e uma nova perspectiva para 
a população.

CABO FRIO
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O p r e s i -
d e n t e 
Luiz Iná-
cio Lula 
da Silva 
(PT) fez 

um alerta significativo aos 
governadores, na quinta-
-feira (31/10), sobre a infil-
tração do crime organizado 
no poder público. Em sua 
fala, Lula destacou que o 
crime organizado evoluiu, 
deixando de ser o bandido 
comum para se tornar uma 
organização poderosa e 
integrada a diversos seto-
res da sociedade, incluindo 
a esfera internacional.

“O crime organizado hoje 
não é mais o bandido comum 
que estávamos habituados 
a lidar. Ele é uma organi-
zação poderosa, que atua 
em todos os setores, inclu-
sive a nível internacional”, 
enfatizou o presidente. Lula 
expressou sua preocupação 

com os concursos públicos, 
alertando que, em breve, 
o crime organizado pode 
participar desses proces-
sos seletivos e influenciar 
a indicação de juízes, pro-
curadores, políticos e can-
didatos. “Essa situação é 
quase incontrolável se não 
formos capazes de estabele-
cer um pacto federativo que 
envolva todos os poderes da 
federação”, complementou.

Na mesma ocasião, Lula 
recebeu governadores, 
ministros e parlamenta-
res no Palácio do Planalto 
para discutir uma proposta 
de emenda à Constituição 
(PEC) que visa reformular o 
regime de segurança pública 
no Brasil. O projeto, coorde-
nado pelo ministro da Jus-
tiça e Segurança Pública, 
Ricardo Lewandowski, foi 
apresentado durante o 
encontro.

O presidente deixou claro 

que a resolução dos proble-
mas de segurança pública 
não seria alcançada em uma 
única reunião. “Lewando-
wski começa a discussão 
apresentando a proposta, e 
queremos ouvir os governa-
dores e suas preocupações 
sobre outros aspectos da 
segurança pública”, afirmou. 
Lula ressaltou que, na reu-
nião, não havia censura, e os 
governadores poderiam se 
expressar livremente sobre 
suas visões e desafios. “Cada 
governador tem suas ques-
tões e soluções, mas o que 
percebemos é um cresci-
mento alarmante do crime 
organizado, com facções 
como o Comando Vermelho 
e o PCC se espalhando por 
quase todos os estados, até 
mesmo influenciando elei-
ções e indicando pessoas 
para cargos importantes 
nas instituições brasileiras”, 
concluiu o presidente.

O projeto apresentado 
pelo Ministério da Justiça 
propõe dar status constitu-
cional ao Sistema Único de 
Segurança Pública (SUSP), 
estabelecido em 2018, consi-
derado o “SUS da Segurança 
Pública”. A proposta visa pro-
mover uma integração mais 
efetiva entre a União, esta-
dos e municípios na formu-
lação e execução de políticas 
de segurança. Além disso, 
busca atualizar as compe-
tências da Polícia Federal, 
permitindo sua atuação no 
combate a crimes ambien-
tais, organizações criminosas 
e milícias com atuação inte-
restadual. O projeto também 
propõe mudanças nas atri-
buições da Polícia Rodoviá-
ria Federal (PRF), ampliando 
seu policiamento em ferro-
vias e hidrovias federais. 
Essas discussões refletem 
uma tentativa do governo 
federal de intensificar a luta 
contra o crime organizado 
e promover uma estratégia 
mais colaborativa entre os 
diferentes níveis de governo, 
visando fortalecer a segu-
rança pública no Brasil.

Nacional 

Lula alerta sobre crime 
organizado na segurança 

Os Correios realizarão 
um leilão na pró-
xima segunda-feira 

(4), oferecendo uma ampla 
variedade de itens, incluindo 
roupas, sapatos, videogames 

e máquinas de costura. Esses 
produtos são considerados 
"refugo", ou seja, não foram 
entregues aos destinatários 
após várias tentativas e não 
foram reclamados dentro dos 

prazos legais.
O leilão contará com 27 lotes, 

organizados em sete catego-
rias: artigos para casa, bijute-
rias, livros, peças de veículos, 
vestuário, artigos infantis e 

equipamentos. Todos os itens 
serão vendidos em lotes fecha-
dos. O lote mais acessível é o de 
artigos para casa, com preços a 
partir de R$ 987,17. Em contra-
partida, o lote mais caro, que 
contém equipamentos, inicia 
em R$ 129.378,48.

Para participar, os interes-
sados devem acessar a plata-
forma de licitações eletrônicas 
do Banco do Brasil. O primeiro 
passo é enviar uma proposta 
de valor entre 8h e 9h do dia 
4, respeitando os valores míni-
mos do edital. Em seguida, às 
14h do mesmo dia, será a vez 
de dar lances nos lotes de 1 a 
20; já para os lotes de 21 a 27, 
a etapa de lances começa às 
9h do dia seguinte. A maior 
oferta vence.

Os interessados podem se 
cadastrar na plataforma e 
devem buscar o edital LCA-
055/24 ou o identificador 
1052752 para consultar os 
lotes disponíveis. O leilão é uma 
oportunidade de adquirir itens 
variados a preços atrativos.

Leilão dos Correios inclui roupas, 
livros, videogames e itens em desuso

A Alerj aprovou, nesta 
quinta (31), o PL 
2.626/23, de autoria 

do deputado Thiago Gagliasso 
(PL), que determina a afixa-
ção de placas com os canais 
de denúncias e informações 
acerca do crime de violên-
cia doméstica e intrafamiliar 
contra a mulher nos eleva-
dores de prédios comerciais, 
edifícios residenciais, escri-
tórios e outros estabele-
cimentos similares, sejam 
eles públicos ou privados. 
As placas informativas insta-
ladas nos elevadores terão 
os seguintes dizeres: 'Vio-
lência doméstica e familiar 
contra a mulher é crime. 
Denuncie. Disque 180 para 

falar com a Central de Aten-
dimento à Mulher'. Os eleva-
dores equipados com telas 
digitais poderão substituir 
as placas informativas, exi-
bindo os dizeres digitalmente. 
“É notório que muitos casos 
de violência doméstica ocor-
rem em elevadores, onde o 
agressor, pela falta de teste-
munhas, se sente protegido 
pelo anonimato. A presença 
desses informativos torna evi-
dente a criminalidade dessas 
ações, incentivando denúncias 
e reforçando a ideia de que tais 
comportamentos são inaceitá-
veis”, declarou Gagliasso.Vio-
lência contra a mulher: eleva-
dores deverão ter placas para 
alertar vítimas.

Violência contra a mulher: 
elevadores deverão ter

 placas para alertar vítimas

SEGURANÇA

“Logo o crime vai 
participar de concursos”, 
alerta Lula a governadores

"
Presidente Lula (PT) recebe governadores 

no Palácio do Planalto para discutir 
proposta sobre a segurança pública

ECONOMIA E POLÍTICA 

A direção nacional do 
União Brasil decidiu 
não lançar o líder do 

partido na Câmara, Elmar 
Nascimento (BA), como candi-
dato à presidência da Câmara 
dos Deputados. Em reunião 
nesta quinta-feira (31), a exe-
cutiva optou por criar uma 
"delegação" para negociar o 
apoio à candidatura de Hugo 
Motta (Republicanos-PB), 

que ganhou apoio de diver-
sos partidos e é considerado 
favorito. Elmar Nascimento 
afirmou que continua como 
candidato e irá dialogar com 
Motta, além de outros políti-
cos envolvidos nas pré-cam-
panhas, como Antônio Brito 
(PSD-BA) e Gilberto Kassab, 
presidente do PSD. "Minha 
candidatura não é pessoal; é 
uma decisão do meu partido 

e dos que me apoiaram", 
disse Nascimento. A ban-
cada do União Brasil deve 
se reunir novamente na 
próxima terça-feira (5), e é 
esperado que Elmar forma-
lize sua desistência após as 
tratativas. O recuo do União 
começou a ser articulado 
após Motta receber apoio 
formal do presidente da 
Câmara, Arthur Lira (PP-AL).

 A delegação que negociará 
o apoio a Motta é composta 
pelo presidente do União 
Brasil, Antonio Rueda, o vice, 
ACM Neto, e Elmar Nasci-
mento. O partido teme ficar 
sem espaço na Mesa Dire-
tora e pretende pleitear a 
presidência da Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) 
e uma das vice-presidências 
da Câmara.

União Brasil desiste de candidatura 
e apoia Hugo Motta na camâra
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Em setembro, o Rio de Janeiro 
reafirmou sua posição como o 
segundo estado do Brasil em 
geração de empregos formais, 
com a criação de 19.740 novas 
vagas. Esse número representa 
um aumento de 6,0% em relação 
a agosto, que registrou 18.618 
postos de trabalho. Nos últi-
mos doze meses, de outubro de 
2023 a setembro de 2024, foram 
gerados 171.762 empregos, con-
solidando o estado na mesma 
posição no ranking nacional. Os 
dados são provenientes do Novo 
Cadastro Geral de Empregados e 

Desempregados (Caged), publi-
cado pelo Ministério do Trabalho 
e Emprego. O governador Cláudio 
Castro destacou os esforços con-
tínuos do governo para fomentar 
o crescimento dos empregos e 
da renda da população. Ele res-
saltou a importância de ações 
voltadas ao empreendedorismo, 
produtividade e competitividade 
nos setores empresariais, que 
têm aquecido o mercado de 
trabalho fluminense. Segundo 
ele, os resultados apresentados 
são indicadores significativos do 
progresso econômico do estado.

A análise do Novo Caged, reali-
zada pelo Observatório do Tra-
balho da Secretaria de Trabalho 
e Renda, revelou que, em setem-
bro, quatro dos cinco setores ava-
liados tiveram saldos positivos. 
O setor de Serviços se desta-
cou, gerando 11.908 empregos, 
seguido pelo Comércio, que criou 
4.177 novas vagas. No município 
do Rio de Janeiro, foram gera-
dos 11.833 postos de trabalho. 
Macaé (1.448), Duque de Caxias 
(1.344), Nova Iguaçu (898) e Nite-
rói (829) também se destacaram 
na criação de empregos.

Em termos de perfil demográfico, 
as mulheres aumentaram sua 
participação nas novas vagas em 
12,2%, somando 9.537 postos, 
enquanto os homens tiveram 
um aumento de 0,8%. O maior 
saldo de vagas foi registrado 
entre jovens de 18 a 24 anos, 
com a maioria das oportunida-
des ocupadas por pessoas com 
o Ensino Médio completo. O 
secretário de Trabalho e Renda, 
Felipinho Ravis, enfatizou a força 
econômica do Rio na geração de 
novos empregos, refletindo as 
políticas do governo

RJ se mantém na 2ª posição no ranking 
nacional de geração de empregos
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Dois emprega-
dos planejam 
assassinar o 
patrão. Esse é 
o enredo pro-

vocador do espetáculo “Voz 
Surda”, que será apresentado 
em várias localidades do Sesc 
no Rio de Janeiro e na Região 
Metropolitana, incluindo 
Niterói, São Gonçalo, Duque 
de Caxias, Valença e Campos, 
nas noites de sexta e sábado 
de novembro. A montagem é 
uma criação da Cia Coletivo 

Sem Órgãos e resulta da dra-
maturgia autoral de Rodrigo 
de Todos os Santos, desen-
volvida ao longo do processo 
de ensaio e livremente ins-
pirada na célebre peça “As 
Criadas”, do dramaturgo fran-
cês Jean Genet. No texto de 
Genet, duas criadas se reve-
zam imitando a patroa, um 
jogo que revela as dinâmicas 
de poder e opressão entre 
as personagens. A esco-
lha desse tema é especial-
mente relevante, refletindo 

as tensões atuais nas relações 
entre patrões e empregados. 
Apesar de uma taxa de 
desemprego em torno de 
6% segundo o IBGE, o Brasil 
ainda enfrenta um alarmante 
número de 7,3 milhões de pes-
soas sem emprego, além de 
4,3 milhões que desistiram 
de procurar trabalho e 38,9 
milhões de trabalhadores 
na informalidade. A reforma 
trabalhista de 2016 exacer-
bou essa situação, prejudi-
cando ainda mais aqueles 

que dependem de sua força 
de trabalho para sobreviver. 
Rodrigo de Todos os Santos, 
diretor da peça, explica que 
“Voz Surda” busca discutir 
as complexas relações que 
o corpo negro e periférico 
enfrenta em ambientes de 
trabalho subalternos. O espe-
táculo mergulha nas vivên-
cias cotidianas de pessoas 
que prestam serviços em 
lares e outros locais marca-
dos por opressão e hierarquia. 
Além de Genet, a pesquisa 

por trás da peça se inspirou 
em obras de autores como 
Jessé Souza e Djamila Ribeiro, 
que abordam a construção do 
subalterno na sociedade bra-
sileira. O título do espetáculo 
faz referência ao artigo “Pode 
o subalterno falar?” da filó-
sofa indiana Gayatri Spivak, 
que analisa como os patrões 
induzem os empregados a 
expressar suas insatisfações 
em momentos convenien-
tes, silenciando suas vozes 
e perpetuando a opressão. 
A pesquisa para “Voz Surda” 
começou em 2018, e a 
peça já foi selecionada para 
representar o Sesc Engenho 
de Dentro na Mostra Sesc 
Regional Zona Norte em 
2021, além de ter uma tem-
porada em 2022 no Teatro 
Ruth de Souza, alcançando 
cerca de 500 espectadores. 
SINOPSE: Em “Voz Surda”, dois 
funcionários prestes a matar o 

patrão entram em um jogo de 
submissão e poder, imitando 
seus gestos e hábitos em um 
ritual sombrio.

 
SOBRE O COLETIVO: A Cia 
Coletivo Sem Órgãos, fun-
dada em 2015 no Méier, Rio 
de Janeiro, explora poéticas 
do cotidiano. Com diversas 
montagens premiadas, o 
coletivo também está em 
fase de pré-produção da 
nova peça “À Vinhad’alhos”, 
programada para estrear no 
primeiro semestre de 2025. 
 
S E R V I Ç O S : 
Espetáculo Voz Surda 
 
01/11 | Ramos | 19h 
09/11 | Duque de Caxias | 15h 
16/11 | São Gonçalo | 19h 
22/11 | Niterói | 19h 
29/11 | Valença | 20h 
30/11 | Madureira | 16h 
06/12 | Campos | 19h

Clássico de Shakespeare 
estreia no Teatro Municipal 

de São Gonçalo

Reabertura do Teatro João Caetano 
contará com grandes vozes da MPB 

Com data de reabertura 
marcada para a pró-
xima segunda (04/10), 
o Teatro João Caetano, 

ícone da Praça Tiradentes e o 
mais antigo do Rio, começa a 
movimentar a agenda cultu-
ral após um ano fechado para 
reformas. A programação de 
reabertura contará com gran-
des vozes da MPB em cele-
bração. Além do espetáculo 
“Tributo ao Rei do Pop”, em 
homenagem a Michael Jack-
son, que será o grande show 
de retorno às atividades na 
próxima segunda, a semana 
de reinauguração também 

apresentará um repertório bra-
sileiríssimo com quatro shows 
com curadoria do jornalista, 
compositor e produtor musi-
cal Nelson Motta, trazendo 
grandes nomes como Teresa 
Cristina, Geraldo Azevedo, 
Adriana Calcanhotto e Os 
Garotin, de 6 a 9 de novem-
bro. O melhor de tudo é o 
valor dos ingressos, que serão 
vendidos a preços populares: 
R$ 5 (inteira) e R$ 2,50 (meia).
O Teatro João Caetano faz 
parte do circuito cultural da 
Praça Tiradentes, que vem flo-
rescendo com as novas iniciati-
vas da Prefeitura do Rio, como 

os programas Reviver Centro 
e Reviver Cultural. Recente-
mente, o vizinho Teatro Car-
los Gomes também passou 
por um intenso processo de 
revitalização interna e de 
fachada. Ainda no entorno, a 
Rua da Carioca está passando 
por uma revitalização econô-
mica e deve iniciar 2025 com 
novos estabelecimentos cer-
vejeiros ligados ao polo Rua 
da Cerveja, com incentivos 
municipais. A reabertura do 
João Caetano é parte de um 
pacote de investimentos de 
R$ 70 milhões, que inclui a 
revitalização de 20 espaços 

culturais no estado. Só o tea-
tro recebeu R$ 7 milhões, que 
incluíram a atualização com-
pleta do sistema elétrico, não 
renovado desde a década de 
1970. Agora, o espaço ofe-
rece um ambiente mais seguro 
para o público e os artistas, 
com um sistema central de 
ar-condicionado e placas foto-
voltaicas para produção de 
energia solar. Fundado em 
1813, o teatro é o mais antigo 
da cidade, embora o prédio 
atual, erguido na década de 
1930, ocupe o lugar do antigo 
Theatro São Pedro de Alcân-
tara, demolido em 1928.

A Oficina de Teatro Gabriel 
Engel irá estrear uma 
peça baseada na obra 

de William Shakespeare, nesta 
sexta-feira (1), no Teatro Muni-
cipal de São Gonçalo, às 20h. Os 
ingressos para "Sonho de uma 
Noite de Verão" podem ser com-
prados pelo Sympla, a partir de 
R$25,00.
A produção, escrita por Adriana 
Falcão, conta a história de deuses, 

ninjas, duendes e monstros  que 
decidem embarcar em uma mis-
são extraordinária: descobrir se 
a humanidade realmente existe 
e o que ela anda fazendo. Com 
a Terra como destino, eles se 
preparam, respiram fundo e lan-
çam-se no abismo do universo. 
Na versão gonçalense, os deuses 
do Olimpo viajam para a Bahia 
em pleno carnaval de Salvador. 
A classificação indicativa é livre. 

Espetáculo 
"Voz Surda" 
chega ao 
espaços do 
Sesc no Rio

Projeto Arte na Rua 
promove atividades 
infantis no feriado

As crianças não ficam 
de fora do Projeto Arte 
na Rua, e o sábado de 

feriado promete uma série de 
atividades incríveis. Com pro-
gramação gratuita, diversifi-
cada e para todas as idades, 
o projeto Arte na Rua é rea-
lizado pela Fundação de Arte 
de Niterói.
A Praça Flávio Palmier, no Bar-
reto, a partir das 9h, recebe 
uma série de atividades lúdicas 
como recreação, pintura infan-
til e apresentação de palhaços. 
Às 10h, a atriz Shana Magalhães 
apresenta “Contando com Del-
phina”, sobre a memória afetiva 
de toda vovó que as crianças 
guardam em seus corações. 
Para surpresa de todos, Del-
phina, além de contar histó-
rias infantis, canta e dança, tra-
zendo ao palco a vivência alegre 
e travessa da sua juventude. Às 
11h, será a vez de Léo Castro, 
com seu show “Batucada”. A 
apresentação é voltada para 

bebês de quatro meses a cinco 
anos, em uma viagem sonora 
através dos ritmos brasileiros, 
costurando canções autorais, 
regionais e da MPB.
No Horto de Itaipu, às 10h, 
Raquel Vivas conta a história 
“Não Me Toca,Seu Boboca!”, 
que mostra a todas as crianças 
como se protegerem de pes-
soas ou situações que parecem 
diversão, mas podem ser muito 
perigosas. Uma forma de ofere-
cer segurança e informação às 
crianças sem perder o encan-
tamento próprio da literatura 
e da infância. Às 11h, será a vez 
do musical infantil Peter Pan, 
Wendy é uma menina sonha-
dora e apaixonada pelas histó-
rias de Peter Pan. Em uma noite 
Peter Pan lhe faz uma visita, 
junto com sua amiga a fada Sini-
nho. Juntos embarcam em uma 
aventura para ilha encantada, 
onde vive o capitão Gancho, um 
pirata malvado que tem como 
missão vingar-se de Peter Pan.
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O Flamengo encerrou 
suas chances de bri-
gar pelo título do 

Brasileirão ao empatar com 
o Internacional em um jogo 
atrasado da 17ª rodada. Com 
esse resultado, o Rubro-Ne-
gro perdeu a oportunidade de 
subir para a terceira colocação 
e se aproximar de Palmeiras e 
Botafogo. O técnico Filipe Luís 

optou por poupar jogadores, 
evidenciando a prioridade do 
clube nesta reta final: a Copa 
do Brasil.

A postura do Flamengo 
em campo foi elogiável, com 
uma boa performance con-
tra um adversário difícil fora 
de casa, mas o empate nos 
minutos finais foi resultado de 
pequenos detalhes. A falta de 

jogadores-chave na escalação 
e no banco de reservas deixou 
claro que o jogo não era uma 
prioridade.

Esse é o terceiro ano consecu-
tivo em que o Flamengo "aban-
donou" o Brasileirão. Em 2022, 
a decisão de focar em outras 
competições trouxe sucesso, 
com os títulos da Libertadores e 
da Copa do Brasil. No entanto, 

em 2023, o clube terminou sem 
troféus, mesmo alcançando a 
final da Copa do Brasil. A menor 
importância dada ao torneio de 
pontos corridos não é novidade 
e se arrasta desde a era de Tite.

Agora, a conquista da Copa 
do Brasil se torna crucial para o 
Flamengo, sendo a última espe-
rança de um título importante 
nesta temporada.

Botafogo x Atlético Mineiro 
vão fazer a final da copa Con-
mebol Libertadores da Amé-
rica no estádio Monumental 
de Nunez, casa do River Plate 

em Buenos Aires, capital da 
Argentina. O jogo aconte-
cerá dia 30/11 as 17 horas 
(de Brasília).

É a primeira vez que a 

O mundo do boxe se despe-
diu de Maguila na última 
quinta-feira (24), quando o 

ex-pugilista faleceu aos 66 anos, 
após lutar contra a encefalopatia 
traumática crônica. Mike Tyson 
lamentou a morte do brasileiro e 
elogiou sua carreira durante um 
evento que promove sua luta con-
tra Jake Paul, marcada para 15 de 
novembro no Texas.

Tyson, aos 58 anos, ficou surpreso 
ao saber do falecimento de Maguila, 
que teve um impressionante currí-
culo de 85 vitórias e apenas sete der-
rotas. Ele comentou: “Sinto muito 
em ouvir isso. Ele não deveria ter 
morrido por causa de demência, 
pois foi nocauteado apenas duas 
vezes.” Embora nunca tenham se 
enfrentado no ringue, Tyson recor-
dou um encontro com Maguila em 
1990, em Las Vegas, e ressaltou seu 
caráter: “Ele sempre foi um cava-
lheiro, um cara gentil.”

Maguila foi diagnosticado com 
"demência pugilística" em 2013, 
resultado dos muitos golpes rece-
bidos em 17 anos de carreira. Para 
amenizar os efeitos da doença, ele 
utilizava cannabis medicinal. Tyson, 
que também faz uso da substân-
cia, destacou sua importância em 
sua carreira. Agora, Tyson se pre-
para para enfrentar Jake Paul, afir-
mando que seu adversário “vai ser 
esmagado.”

Os títulos da 
Libertadores 
de 2021, 2022 
e 2023, con-
quistados por 
P a l m e i r a s , 

Flamengo e Fluminense, res-
pectivamente, já garantiram 
a participação desses clubes 
no Mundial do ano que vem. 
Restava apenas definir quem 
seria o último classificado da 
América do Sul.

A vaga poderia ser do Peñarol, 
que foi eliminado da Libertado-
res pelo Botafogo, ou do Olim-
pia, que herdaria a classificação 
em caso de título do River Plate. 
O River já está garantido no 
Mundial de 2025, e a posição no 
ranking da Conmebol garantiria 
a vaga ao clube paraguaio.

Essa é a única vaga ainda não 
definida entre as 32 disponí-
veis, com tudo se resolvendo 
em Buenos Aires no dia 30 
de novembro, quando Atléti-
co-MG e Botafogo se enfren-
tam na final da Libertadores. O 

vencedor não só será coroado 
campeão, mas também garan-
tirá seu lugar no Mundial de 
2025 e no Intercontinental 
deste ano, com estreia marcada 
para 11 de dezembro, no Catar.

A Fifa confirmou que a primeira 

edição do novo Mundial de Clu-
bes será realizada em 11 cidades 
dos EUA, incluindo o MetLife Sta-
dium, que sediará a final em 13 
de julho de 2025. A competição 
contará com 32 times, será rea-
lizada a cada quatro anos e terá 

um novo formato com grupos e 
eliminatórias.

Atualmente, 31 times já estão 
confirmados para o Mundial, 
incluindo clubes de destaque 
como Boca Juniors, River Plate, 
e várias potências europeias.

Devido às enchentes na região 
de Castellón, na Espanha, cinco 
partidas foram adiadas, incluindo 
o confronto entre Valencia e Real 
Madrid, programado para este 
sábado (2/11). O pedido de adia-
mento foi feito pela La Liga e aca-
tado pela Real Federação Espanhola 
de Futebol (RFEF). Até o momento, 
155 mortes foram confirmadas em 
decorrência da tragédia.

Além de Valencia x Real Madrid, 
o jogo entre Villarreal e Rayo Val-
lecano também foi afetado, junta-
mente com mais três partidas da 
segunda divisão espanhola. Para 
prestar homenagem às vítimas, foi 
decretado um minuto de silêncio 
em todas as partidas realizadas no 
país.

As partidas adiadas são:
- Valencia x Real Madrid (La Liga)
- Villarreal x Rayo Vallecano (La 

Liga)
- Castellón x Ferrol (La Liga 2ª 

divisão)
- Eldense x Huesca (La Liga 2ª 

divisão)
- Levante x Málaga (La Liga 2ª 

divisão)
Além dessas, a Federação Espa-

nhola já havia adiado os jogos da 
Copa do Rei entre Parla Escuela 
e Valencia, além de Pontevedra e 
Levante, que estavam agendados 
para quarta-feira (30/10).

O Estádio Mestalla, casa do Valen-
cia, está servindo como um ponto 
de apoio e coleta de itens essenciais 
para as vítimas das enchentes.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Fluminense e Grêmio se enfrentam 

nessa Sexta-feira (01), às 21h (horário de 
Brasília), no Maracanã (Rio de Janeiro, RJ), 
pelo Brasileirão.

Fluminense X Grêmio

FINAL DA LIBERTADORES SERÁ ENTRE BRASILEIROSPapo de 
BOLEIRO 
POR AMAURY OLIVEIRA

 COLUNA 

Mundial de Clubes 2025: 
Brasil será o único país
com quatro representantes

Flamengo ‘abandona’ Brasileirão outra 
vez e fica refém da Copa do Brasil

DIA DE JOGO

Mike Tyson 
descobre morte 

de Maguila 
e lamenta: 

“Sempre foi um 
cavalheiro”

Jogo entre 
Valencia x 

Real Madrid é 
adiado após 

enchente

Argentina vai sediar a final da 
libertadores desde a mudança 
do formato em 2019 em um 
único jogo.

Para chegar à final, o Bota-
fogo na soma dos pontos agre-
gados venceu o Peñarol por 
6x3 (no Maracanã venceu de 
5x0 e no Uruguai perdeu de 
3x1). Já o Atlético ganhou em 
Minas por 3x0. Em Buenos 

Aires, empatou com o River 
Plate pelo placar de 0x0.

A falta de segurança, a 
catimba e o jogo violento cha-
maram atenção nos jogos que 
os times brasileiros foram os 
protagonistas.

No jogo do Atlético (29/10), 
na casa do adversário, o presi-
dente do Galo deu declarações 
para a imprensa que estavam 

na recepção do hotel.  Se não 
houvesse segurança para o 
translado até o estádio seu 
time não iria sair do local que 
estavam hospedados. Dentro 
de campo um jogo muito viril.

Já o Botafogo (30/10) teve 
um jogo hostil. Após o juiz 
decretar o final do primeiro 
tempo, o goleiro do Peñarol 
deu um pisão no pé do goleiro 

do Botafogo, sendo expulso 
sumariamente. No segundo 
tempo o jogo continuou vio-
lento. O lateral do Botafogo 
Mateus Pontes depois de levar 
o segundo cartão amarelo foi 
expulso.

A Conmebol deveria reava-
liar o jogo entre os dois times 
Brasileiros disputar a final da 
Libertadores na Argentina.


